

HISTOIRE de la PHLÉBOLOGIE

F. FERRARA

Note de la Rédaction : Le texte que nous publions ci-dessous est le premier d'une série de quatre textes, fruits des travaux du Docteur Francesco Ferrara (Naples) et rédigés avec l'aide du Docteur Mario Sica (Paris).

PETIT APERÇU...

Les varices et les lésions dues à l'insuffisance veineuse chronique parurent, vraisemblablement, quand l'homme adopta la position debout. D'autres facteurs favorisèrent, par la suite, la compression des veines iliaques notamment quand l'homme domestiqua le cheval et l'utilisa comme monture dès l'époque des Scythes au XII^{ème} siècle avant Jésus-Christ. En effet, Hippocrate affirmait que les Scythes souffraient de varices parce qu'ils étaient toujours à cheval avec les pieds ballants...

OBJECTIF DE CET HISTORIQUE

Après une vision panoramique de l'histoire de la Phlébologie, des origines jusqu'à la découverte de la

circulation du sang, cet historique a pour objectif de décrire les plus importantes maladies des veines et le développement des différents traitements au cours des siècles jusqu'à aujourd'hui, pour découvrir les points de contact entre la médecine ancienne et sa pratique moderne.

DOCUMENTATION HISTORIQUE

Cet historique a été rédigé à partir de la littérature classique de l'histoire de la médecine et des travaux de recherche effectués par le Docteur Ferrara (Acerra-Naples).